

LOCAL | Infraestructuras

El Recreo Castilla dota a la localidad de una nueva zona de esparcimiento

Inauguración de este enclave público tras la intervención a la que ha sido sometido

Rafael Cobo Calmaestra

Sábado 22 de junio de 2013 - 14:24



Más de una década después de que en 2003 se convocara un concurso internacional de ideas para su remodelación, convocatoria en la que tomaron parte 110 equipos multidisciplinares de toda Europa y en la que se recibieron 37 proyectos, ayer tenía lugar la inauguración de uno de las actuaciones más ambiciosas de todas las que se han acometido en Priego en lo que llevamos de siglo y que, sin lugar a dudas, dotará a nuestra localidad de una nueva zona de esparcimiento con un indudable atractivo turístico.

Quince meses después de que se adjudicara la actuación y catorce desde que dieran comienzo las

obras, el Recreo de Castilla abría a mediodía de ayer viernes sus puertas al público integrándose en la ciudad como una parte más de ésta, gracias a las conexiones que han puesto en contacto el casco histórico, por medio de la calle Santiago, con el Bajo Adarve, donde se ubica este jardín de trazas románticas, cuyos orígenes se remontan a mediados del siglo XIX.

Precisamente la apertura del Recreo Castilla al entramado urbano ha sido la gran aportación de una actuación proyectada por los hermanos Carlos y Gonzalo Díaz-Recasens, ganadores del citado concurso de ideas con el proyecto denominado "Arriba y Abajo", que finalmente y debido a su envergadura presupuestaria, más de ocho millones de euros, se ha tenido que acometer por fases, finalizando ahora la rehabilitación del jardín y la conexión del mismo con la calle Santiago mediante una gran pieza de madera, similar a las proyectadas para unir el resto de edificios del conjunto, entre ellos el Molino de los Montoro y las Carnicerías Reales, sobre los que se actuará en un futuro.

Cabe reseñar que, hasta la fecha, la inversión en el proyecto, financiado por el ayuntamiento de Priego, las Consejerías de Cultura y Fomento y Vivienda --dentro del Programa de Espacios Públicos--, y el gobierno Central a través de los fondos Feder, asciende a 3.122.483 euros, de los que 1.201.189 euros han sido aportados por del Consistorio prieguense para la expropiación de los terrenos, correspondiendo 280.470 euros de redacción de proyectos, 1.032.471 euros a la ejecución de las obras en el jardín, 511.714 euros a los trabajos de accesibilidad y la construcción del centro de interpretación, destinándose 61.613 euros a la dirección de obra y 21.024 a los trabajos de arqueología que se han llevado a cabo debido al emplazamiento del jardín junto al Castillo, enclave de gran interés desde el punto de vista histórico.

"Un reto, un acto de valentía". Así definía la Alcaldesa prieguense, María Luisa Ceballos, lo que había sido la actuación realizada en el Recreo Castilla, "por los plazos y por lo difícil que fue poner en común a todas las administraciones", reconociendo que cuando se trabaja de manera conjunta, "se consiguen los objetivos marcados", poniendo como ejemplo el resultado obtenido en la nueva infraestructura con la que desde ayer contará la localidad.

Durante su alocución en el protocolario acto de inauguración, Ceballos tuvo palabras de agradecimiento para las cuatro Corporaciones, con sus respectivos ediles y alcaldes, que han estado implicadas en la puesta en valor de este emblemático recinto, así como a las empresas, trabajadores y a los arquitectos redactores del proyecto.

Por su parte la delegada del Gobierno central en Andalucía, Carmen Crespo, destacó la apuesta y el esfuerzo que el Consistorio prieguense ha realizado para recuperar un enclave, "que incrementará los atractivos turísticos de la localidad, diversificando su economía", aprovechando también para felicitar a los arquitectos y a la empresa constructora por el trabajo realizado, a los que felicitó por la utilización de elementos autóctonos, felicitaciones que también recibieron de la delegada del Gobierno andaluz en Córdoba, Isabel Ambrosio, que incidió en sus palabras en la necesaria colaboración institucional para acometer proyectos de la envergadura del Recreo Castilla.

Como complemento a la apertura del Recreo Castilla, el Consistorio ha organizado una serie de actos, varios de los cuales se celebrarán hoy sábado, en concreto dos conciertos y una representación teatral con las que se pretende recuperar el matiz cultural que el recinto ha tenido a lo largo de su historia, siendo en dicho enclave donde en 1948 surgió el ahora conocido como Festival Internacional de Música, Teatro y Danza.